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对对自自己己更更狠狠一一些些

李康宁

惰性，往往是堕落的开端。
鲁能与申鑫的对话，蕴含的

内容远比一场比赛要丰富。坚定
的理想主义者朱炯离去之后，足
球流浪者郭光琪成为这支队伍的
新主人。他如同一个老练的向导，
把跋山涉水摸爬滚打换来的宝贵
经验，一股脑儿塞给了这支陷入
迷途的队伍。原来那些婉转啁啾
的调调，瞬时变成了震耳欲聋的
杀声。

申鑫队确实踢得不再好看

了，但他们捞到了足够的实惠。以
一场标准的防反杀死鲁能，郭光
琪对形势的判断切中肯綮。对于
申鑫而言，活下去显然比美丽着
要珍贵得多。从理想主义走向现
实主义，看上去有些苟且，但却非
常正确。

鲁能的情势恰恰相反。他们
有如那些功成名就的阔佬，前半
辈子打打杀杀赚得生活丰足，各
种舒坦之下难免渐生惰心。前几
轮比赛，泰山队便已经暴露出了
无数软肋。破密防的办法不多，球
在中路前进的能力都难以令人满
意。好在凭着球员个人的灵光一
现，泰山队还是幸运地拿下了比
赛。但这又给他们带来了一种错
觉，认为凭着明星球员的身手，总
能化险为夷。于是在惰性之外，又

多了一分自大，各种问题“交叉感
染”，已经让泰山队有些找不到北
了。

平心而论，安蒂奇并不是那
个必须承担一切的人。初来乍到
之时，他阅尽千帆的资历，洞若观
火的情商，足以粘合这支人心不
整的队伍。憋着一口气扬名立万
的安蒂奇，与横下一条心重整旗
鼓的泰山队，无需任何磨合便达
成了默契，这才有了赛季初风雷
浩荡的精彩开局。

但不知不觉中，泰山队又走
进了新的怪圈。心气放低之后，他
们脚步放慢。千篇一律的踢法，让
每一个对手都能轻易猜中自己的
底牌。多次强调自己“更懂足球”
的安帅，也一直没有解决好那些
重复出现的问题。就像一位声名

在外的教授，做不出小学生的数
学题。这听起来的确很令人抓狂，
但事实就是这样。

即使输掉了这场比赛，泰山
队本赛季的名次也未必会有太
大的变化。在这样衣食无忧的境
地之中，不同的心态或许会对未
来有着微妙的影响。如果一任这
样怡花弄草提笼架鸟下去，恐怕
亚冠里的血案又要多上几桩；从
现在开始正视不足，积极地进行
调整改变，才是亡羊补牢为时未
晚。

霍去病在彻底打垮对手之
前，高喊“匈奴未灭，何以家为”；
刘备见自己体态发福髀肉复生，
哭得半死不活。成功者之所以强
大，是因为他们在任何时候，都能
残忍地对待自己。

本报讯(记者 叶嘉利) 8月
30日，山东鲁能泰山队在主场迎战
上海申鑫。比赛的结果和天气一样
冷，高居积分榜第二的山东鲁能队
以0：1输给上海申鑫。接下来联赛
将进入半个月的休赛期。

安蒂奇还是派出了与上一场
比赛相同的首发阵容，伤病初愈
的韩鹏、崔鹏没有上场比赛。上半
场勒夫的射门被对方门将托到横
梁挡出，安塔尔一次十分有力的头
球也被横梁拒绝。下半场申鑫队由
杨家威率先破门，鲁能泰山加强进
攻，但是均没有取得破门，1：0的
比分持续到比赛结束。

本场比赛进行的同时，北京
国安0：2输给长春亚泰，与鲁能的
积分差距不变。两个中超前三的
球队输给今年的保级队伍，爆冷
成为本轮中超的主题。

本报记者 叶嘉利

在鲁能大球场输给申鑫，无
奈之余更多的是气愤。面对申鑫
这样死缠烂打的战术，鲁能硬是
找不到破门的办法。死板的战术，
再加上一成不变的换人，鲁能逐
渐陷入了死胡同，就像安蒂奇说
的，“一直踢到明天我们也进不了
球。”

面对一团乱麻，本该需要一
把快刀，可是在铁了心要打防守
的申鑫队面前，安蒂奇本以为可
以利用老套的“三板斧”蒿俊闵、
杨旭和刘彬彬的上场来挽回局
面。毕竟，逆转不是天天有，非要
等到绝境再反击，这是何苦呢？

安蒂奇在赛后说：“从足球内
容上来讲，我们的实力不能接受
这样的结果。我们控制了整场比
赛，一直踢到明天的话，我们也进
不了球。对手的门将表现非常棒，
还有一些球我觉得是非常遗憾
的。我还要感谢队员们在场上的
努力，他们一直在寻求进球的机
会，不过有时候场上确实需要一
些运气。”

运气在足球场上的确是需要
的，但是输球不能总拿运气说事。
要说到运气，上一场勒夫在全场
低靡的状态下，抓住了难得的一
次破门机会，算不算运气？还有郑
铮的任意球打到横梁下沿入网，
帮助球队实现逆转，算不算运气？
在遗憾于两次横梁还有“门线悬
案”的时候，更多的要思考为什么
不能求变，鲁能的实力是不是可
以轻松战胜申鑫这样实力并不强
的对手。

习惯了逆转，习惯了“应得”
的胜利，或许安蒂奇应该想想，多
尝试一些球员和打法，比如蒿俊
闵，为什么不能早点上或者首发
呢？输一场球不要紧，趁“疾在腠
理”的时候好好想想，间歇期过
后，期待安帅有怎样的变化。

本报记者 叶嘉利

下半场勒夫一个精彩的头
球，皮球在门线附近被门将刘殿
座捞出，主裁判并没有判罚这个
球进，这个扳平比分的“疑似进
球”被吹没了。另外，比赛的补时
阶段，申鑫有队员倒地，申鑫队医

处理完队员伤情后“溜达”下场，
明显有拖延比赛的嫌疑。

不仅如此，比赛快结束时，申
鑫队毛剑卿在被吹罚越位的位置
上，依旧起脚大力打门，被主裁判
罚了黄牌。这种行为被球迷认为是
在拖延比赛，甚至是挑衅行为，鲁
能球迷对此极为不满，甚至有人往

场内扔矿泉水瓶。
戏剧性的结尾还不止一幕，

当比赛临近尾声时，屡屡有申鑫
球员倒地不起，甚至出现申鑫球
员集体包围裁判的行为，一度引
发球场混乱。对于申鑫而言，为了
保级取得宝贵三分的心情可以理
解，但是比赛场上还是公平理智

的好。
勒夫的头球，到底有没有整

体过线，从赛后的视频回放上仍
然难以说清，主裁判对此也不闻
不问。边裁对于鲁能多次越位球
的判罚也颇具争议，比赛结果不
能更改，鲁能输得有点冤，更带着
一点怨。

时好时坏，缺乏气度

在主教练安蒂奇到来之后，
鲁能本赛季可谓取得了梦幻开
局。四连胜的喜悦，想必所有鲁能
球迷都记忆犹新。可是从6月1日与
恒大战平算起，鲁能联赛遭遇五轮
不胜，足协杯也被淘汰，直至客胜长
春亚泰，鲁能的不胜尴尬纪录才得
以打破。当时所有的矛头都指向了
外援，鲁能外援不给力被认为是
与恒大的差距所在。

勒夫来了，超级外援有了，状
态不好的尼库莱被送走，鲁能又
开始了甜蜜的三连胜。不过这段
三连胜却不那么顺利，与申花一
役，连入三球逆转荡气回肠，与宏
运一战让人们看到了鲁能的魄
力。不过到了上一场与杭州绿城
的比赛，明显看出全场进攻十分
无力，如果不是勒夫在门前的灵
光闪现，很可能就是一个平局。由
此可见，鲁能的状态并不是像恒
大一般气势如虹，还有很多时候
根本找不到解决的办法，真正的
强队是可以稳住局面找到进球的
办法的，现在的鲁能还不具备。

战术不清，用人死板

安蒂奇对于吕征和蒿俊闵的
使用，从蒿俊闵复出以来就一直
饱受诟病。对于金敬道的首发安
排，安蒂奇认为有自己的道理，给
出了金敬道是“中超抢断第一”的
评价。安帅信任他自然无可厚非，
但是对于吕征的首发使用，恐怕

很难让球迷满意。本场比赛踢了
半场的吕征，表现确实一般，早点
把蒿俊闵换上来，或许会更好。

三个换人名额在比赛之前，
早就被球迷和对手猜透了，这样
的换人确实缺乏变通。每场比赛
的对手和情形都不一样，怎么还
是这老三样？或许可以解释为安
蒂奇变化比赛节奏的策略，但是
对手都猜到了，这样的变化意义
就小了很多。鲁能的打法，到底是
从中前场地面组织推进，还是边
路传中，从本场来看都没有起到
很好的作用。

解救勒夫，当务之急

本场勒夫还是踢得十分困
难，拿球突破时经常甚至会遭到
对面四人的围抢，有时要到己方
半场参与回防，还一度追球到己
方禁区线前。这样的情形真是让
人心疼，弄了个好前锋，却得不到
太多机会，勒夫很多时候显得太
孤独。但是勒夫每一次拿到球，都
能做出很漂亮的脚下动作，让人
叹服。还有一次勒夫自己禁区回
防得球后，直接用精准的长传策
动反击，可惜队友又浪费了。

此前就有媒体统计过，上一
场比赛勒夫的触球机会少得可
怜，甚至在35分钟内只触球四次。
这样少的拿球机会，就算让马拉
多纳来也不一定能进球，于是有
了勒夫满场疲于找球的情景，安
蒂奇是否该想想，如何让皮球顺
利地找到勒夫，而不是让勒夫跑
回自己大门捡球呢？

鲁能0：1
不敌申鑫

安蒂奇：

踢到明天

也进不了球

鲁能离一流强队还有距离

天天气气转转凉凉，，别别让让球球迷迷““着着凉凉””

遭遇门线悬案、延误比赛

输输得得冤冤，，还还带带着着怨怨

本报记者 叶嘉利

赛季初始，鲁能与恒大齐头并进，一度被视为唯一能与恒大
抗衡的中超球队。尤其天河体育场一役，鲁能士气爆棚，也更加稳
固了鲁能是中超一流强队的命题。0：1输球不是不能接受，但是在
比赛中还有更值得思考的东西。赛程过去了一大半，趁着间歇期
到来，正好给鲁能会会诊，现在的鲁能即便进入亚冠，也不一定能
玩得风生水起。

栽在一支弱旅手中，鲁能其实挺不甘心。 本报记者 周青先 摄


	A14-PDF 版面

